
 
 

ПРОТОКОЛ № 220 

заседания президиума всероссийской коллегии судей ФРС России 

по виду спорта «рыболовный спорт» 

от 01 июля 2024 года 

посредством опроса по электронной почте и WhatsApp 

 

УЧАСТВОВАЛИ:  

 

Зеленов А.Н., Каледин М.П., Козырь А.Г., Лаас Н.Н.. Савиных И.А., Хоменко А.В., 

Чабуткин Е.К.. Шарун В.В., Ярцев А.Н. 

 

Повестка дня:  

1. Отчет главного судьи Кубка России,  ловля  спиннингом с лодок. 

 

СЛУШАЛИ:  20.58  27.06.2024 г. отчет главного судьи Кубка России,  ловля  спиннингом 

с лодок – парные соревнования  0920191811Л, ловля спиннингом с лодок – командные 

соревнования 0920181811Л ССВК Каледина М.П. 

 

1. Кубок России (мужчины, женщины),  ловля  спиннингом с лодок – парные 

соревнования  0920191811Л, ловля спиннингом с лодок – командные соревнования 

0920181811Л. 

2. Место проведения: Самарская обл., с. Бестужевка. 

3. Дата и время старта 1 тура: 22.06.2024 г.  07:00 

            Дата и время финиша 1 тура: 22.06.2024 г. 15:00 

            Дата и время старта 2 тура: 23.06.2024 г.   07:00 

            Дата и время финиша 2 тура: 23.06.2024 г. 15:00 

4. В соревнованиях приняли участие: 5 команд,  в составе которых 10 пар и 2 пары в 

парном зачете, из 4 субъектов РФ;  спортсменов - 24, из них  МС - 10,  КМС - 12, 1 

разряда – 2, а также 8 судей (без учета ГСК – 4)   

5. Согласно Положению о соревнованиях 

            В командных соревнованиях:       

Первое место присуждено  команде  Самарская область-3  

Второе место присуждено  команде Тюменская область-1  

Третье место присуждено  команде Ненецкий автономный округ-1 

6.  В парных соревнованиях:                    

Первое место присуждено паре команды Тюменская область-1 в составе Вишник А.А., 

Розе Д.Ю. 

Второе место присуждено паре команды Самарская область-3 в составе Сазанов В.В., 

Атаянц А.В. 

Третье место присуждено паре команды Самарская область-3 в составе Шерстников 

И.С., Кривозубов Д.Ю. 

7. Существенных замечаний по приезду и размещению спортсменов нет. Санкции со 

стороны главного судьи и ГСК не применялись. 

8. Протестов не поступало.  

9. Предложения главного судьи: соревнования считать состоявшимися. 

 

ВЫСТУПИЛИ: 

 

Шарун В.В. – 20.58   27.06.2024 г. 

   Копии документов прилагаются. Прошу всех ознакомиться с отчетом и документами и 

высказать свои замечания и предложения по оценке главному судье.  



 
 

Лаас Н.Н. – 11.12   28.06.2024 г. 

    К документам вопросов нет. Жаль, конечно, что такое малое количество участников.  

Оценка «Хорошо».    

  

Савиных И.А. – 11.19   28.06.2024 г. 

    Поддержу Наталью и с оценкой и с сожалением. 
 

Хоменко А.В. –  12.35   28.06.2024 г. 

    Поскольку был главным секретарем данных соревнований, могу немного рассказать. 

    Соревнования прошли спокойно, в определенном смысле, учитывая малое количество 

участников (увы), "лайтово" для судейской коллегии. Каких-то серьезных эксцессов не 

было. Прогнозируемый погодный катаклизм не случился, и слава Богу. Один раз на базу 

налетел серьезный шквал, но это было очень кратковременно, да и в силу локальности 

данного явления спортсмены вообще могли в него не попасть, по крайней мере, рассказов 

об этом не слышал. 

    Но были некоторые нюансы, которые хотелось бы затронуть. 

1. По базе.  

    Слегка несерьезный уровень для проведения ВС, а именно, в части связи. На большей 

территории базы мобильной связи нет. Дозвониться до ГС в случае чего маловероятно. 

Есть WiFi, но выходной канал настолько слаб, что воспользоваться им можно только 

тогда, когда спортсмены в туре, как только они возвращаются на базу, не грузится ничего. 

И это еще было мало отдыхающих из-за плохой погоды... Вряд ли это можно вменить в 

виду организаторам, но, наверное, как-то надо тщательнее подходить к выбору места 

проведения. Ах, да, на базе еще нет помещения, подходящего для проведения собраний 

капитанов/представителей. Даже при столь малом количестве участников их было негде 

посадить. 

2. РЭБ. 

    Бывать в условиях отсутствия связи и раньше приходилось, но в условиях отсутствия 

GPS -- впервые с тех пор, как у спортсменов массово появились GPS-приемники. На что 

это влияет? GPS-трекеры, которые выдавались спортсменам, были просто дорогостоящим 

балластом, за который спортсменов вынуждают подписывать договор о материальной 

ответственности. Но они не работали. Соответственно, никакого контроля положения и 

контроля скорости. Как говорится, добро пожаловать на фестиваль. В таких условиях, на 

мой взгляд, без судей в лодках не обойтись. С точки зрения спортсменов, отсутствие GPS 

приносит большие неудобства. Большинство спортсменов давно привыкли к мотор-

гайдам и прочим GPS-якорям. Теперь пришлось вспоминать, как пользоваться 

веревочным якорем и выставляться на точку по ориентирам. Думаю, это сыграло не 

последнюю роль в "массовости" данного мероприятия. 

3. О пользе видеофиксации и несовершенстве Правил. 

    Как показала практика, видеофиксация может быть не только инструментом борьбы с 

подлогами, но и средством детектирования нарушения Правил. При просмотре одной из 

поимок на видео попал момент, когда второй спортсмен экипажа, не выматывая снасть, 

бросил спиннинг в лодку и побежал подсачивать рыбу. 



 
 

    Этот момент вызвал бурные дебаты в судейской коллегии с участием инспектора 

соревнований (Титова С.). Факт нарушения очевиден, и интуитивно хочется данную рыбу 

не засчитывать. Но Правила не дают таких оснований. Несмотря на то, что данное 

нарушение прописано отдельно в главе, посвященной ловле спиннингом с лодок, санкция 

за данное нарушение отдельно не прописана. И единственный пункт санкций, который  тут 

можно применить - бросание спиннинга в лодку, не вынимая приманку из воды. А это 

только замечание. Для того, чтобы не засчитать рыбу, нужна санкция "предупреждение".  

    Этот момент мы отразили в протоколе судейской коллегии как рекомендацию к 

внесению изменений в Правила. 

    С моей точки зрения, это все следствия того, что сейчас "Правила пишут спортсмены". 

По-прежнему считаю, что перед любым внесением изменений в Правила необходима 

экспертиза со стороны ВКС. 

4. Снова о Правилах (документы). 

    Изменения в Правилах, относящиеся к видеофиксации, потребовали введение еще 

одного протокола, который в отчетных документах не фигурирует, но без которого 

осуществлять просмотр поимок крайне проблематично. В данном протоколе, как в 

рабочем протоколе сектора в дисциплине "ловля карпа", отражаются все поимки с 

указанием времени. Соответственно, при просмотре быстро находится нужный 

видеофайл. Без данного протокола придется просматривать весь массив видео, что долго 

даже при ускоренном воспроизведении. 

    С моей точки зрения, формы всех протоколов должны быть отражены в Правилах, 

чтобы не "пилить" их "на коленке" непосредственно на месте проведения, чем мне 

пришлось заниматься в этот раз. Это ИМХО тоже следствие того, что "Правила пишут 

спортсмены", и что они там понаписали, судьи видят только в готовом документе на сайте 

Минспорта РФ. (Впрочем, о чем я, в Правилах нет и основного протокола с измеренными 

размерами рыб.) 

 Присоединяюсь к оценке ГС "ХОРОШО". 

 Козырь А.Г. – 12.53   28.06.2024 г. 

    Оценка «Хорошо».    

 

Чабуткин Е.К. – 11.21   30.06.2024 г. 

    Оценка «Хорошо».    

  

Шарун В.В. – 13.35   30.06.2024 г. 

    Оценка ГС «Хорошо».    

 

 Ярцев А.Н. – 15.02   30.06.2024 г. 

    Оценка  «Хорошо».    

  

Зеленов А.Н. – 13.41   01.07.2024 г. 

    За оценку  «Хорошо».    

   

 

  

 



 
 

РЕШЕНИЕ: оценить работу главного судьи ССВК Каледина М.П. на «Хорошо». 
 

«ЗА»: Зеленов А.Н., Козырь А.Г., Лаас Н.Н., Савиных И.А., Хоменко А.В., Чабуткин Е.К..                  

Шарун В.В., Ярцев А.Н. 
 

 

 

Председатель президиума ВКС ФРС России 
 

 

 

 

 

Ответственный секретарь президиума ВКС ФРС России 

А.Г. Козырь 

В.В. Шарун 

 
 


